

**UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA
FAKULTAS PENDIDIKAN EKONOMI DAN BISNIS
PROGRAM STUDI AKUNTANSI**

SILABUS

Mata Kuliah	: Ekonomi Syariah
Kode Mata Kuliah	:
SKS/Semester	: 3
Pra Syarat	: Pengantar Ilmu Ekonomi
Dosen	: Arim Nasim, S.E., M.Si., Ak.

Deskripsi Mata Kuliah:

Mata kuliah ini mengkaji pengenalan sistem ekonomi islam secara makro maupun mikro mulai dari manusia dan ekonomi, kritik terhadap sistem ekonomi kapitalis, sosialis dan campuran, Asas Sistem Sistem Ekonomi, , Politik Ekonomi Islam, serta sistem moneter dan fiskal dalam dan masalah-masalah kontemporer ekonomi syariah serta upaya untuk menerapkan sistem ekonomi islam.

Pengalaman Belajar/Metode Mengajar:

Pendekatan yang digunakan dalam pembelajaran mata kuliah ini adalah metode ceramah bervariasi, latihan, pemberian tugas, dan pembahasan kasus.

Evaluasi Hasil Belajar:

Keberhasilan belajar mahasiswa ditentukan berdasarkan partisipasi mahasiswa dalam perkuliahan, pengerjaan tugas-tugas, dan keikutsertaan dalam ujian. Nilai akhir ditentukan dari komponen-komponen nilai tugas dan quis , ujian tengah semester, dan ujian akhir semester. Tugas-tugas yang harus dikerjakan mahasiswa terdiri dari tugas-tugas individual dan tugas-tugas kelompok. Ujian tengah semester dan ujian akhir semester dilaksanakan dalam bentuk ujian tulis yang menitikberatkan pada kemampuan mahasiswa dalam menganalisis kasus/permasalahan yang diajukan.

Uraian Pokok Bahasan:

PERT.	URAIAN POKOK BAHASAN
1	Pendahuluan : Silabus dan Pengantar Ekonomi Syariah, + Pemutaran Lagu Islam Cara Hidup
2. & 3	Manusia dan Ekonomi : Studi tentang manusia, metode studi islam, kebutuhan manusia, potensi manusia dan Ekonomi.
4. & 5	<i>Kritik Atas Sistem Ekonomi Kapitalisme : Problematika ekonomi, konsep dan peran nilai serta harga (terlebih dahulu pemutaran fakta Kerusakan Sistem ekonomi kapitalis (Film Globalisasi)</i>
6	Kritik Atas sistem ekonomi Sosialis & Kritik terhadap system Ekonomi Campuran (Sistem Ekonomi Panca Sila)
7	Sistem Ekonomi Islam : Asas dan Kaedah Umum Sistem Ekonomi Islam
8	UTS
9	Sistem Ekonomi Islam : Asas dan Kaedah Umum Sistem Ekonomi Islam
10.	Politik ekonomi dan Kebijakan Fiskal dalam Islam
11.	Sistem Moneter Islam

12	Lembaga dan Bentuk kerjasama ekonomi dalam islam
13	Kasus –Kasus kontemporer : Perbankan Syariah
14	Kasus –Kasus kontemporer : Kedudukan dan Peran Pasar Modal dalam Islam ,
15	Kasus –Kasus kontemporer : Asuransi dan Pegadaian dalam Islam
16	Metodologi Penegakkan sistem Ekonomi Islam

Sumber dan Dokumen:

Chapra, M. Umer. 1999. *Islam dan Tantangan Ekonomi : Islamisasi Ekonomi Kontemporer (Islam and The Economic Challenge)*. Alih Bahasa Nur Hadi Ihsan & Rifqi Amar. Cetakan I. (Surabaya : Risalah Gusti).

Sulaiman, Thahir Abdul Muhsin. 1985. *Menanggulangi Krisis Ekonomi Secara Islam ('Ilaj Al-Musykilah Al-Iqtishadiyah bi Al-Islam)*. Alih Bahasa Anshari Umar Sitanggal. Cetakan I. (Bandung : Alma'arif).

Al Maliki, Abdurrahman. 1963. *As Siyasaah Al Iqtishadiyah Al Mutsla*.

An Nabhani, Taqiyuddin, Sisten Ekonomi Alternatif , Penerbit : Risalah Gusti : 1996

Rahman, afzalur, Doktrin ekonomi Islam

Yusanto, Ismail *et.al*. 2001. *Dinar Emas Solusi Krisis Moneter*. Cetakan I. (Jakarta : PIRAC, SEM-Insitute, INFID).

Zallum, Abdul Qadim. 1983. *Al Amwal fi Daulah Al Khilafah*. Cetakan I. (Beirut : Darul Ilmi li Al Malayin)

SATUAN ACARA PERKULIAHAN

Mata Kuliah : Ekonomi Syari'ah
 Kode : PA 521
 S k s : 3 Semester : 3
 Dosen : Arim, S.E.,M.Si.,Ak.

NO	Pokok Bahasan & Sub Pokok Bahasan	Tujuan Pembelajaran	Kegiatan Mahasiswa	Metode dan Media Pembelajaran	Sumber/Referensi	Evaluasi
1.	Pendahuluan : Silabus dan Pengantar Ekonomi Syariah, + Pemutaran Lagu Islam Cara Hidup	Mahasiswa dapat memahami secara umum materi yang akan dipelajari selama satu semester dan memahami islam sebagai ideology (cara hidup)	a. Menyimak Penjelasan Materi sesuai dengan Topik Bahasan b. Memperhatikan Tayangan Lagu Islam Cara Hidup c. Diskusi kaitannya antara Lagu islam Cara Hidup dengan Mata Kuliah Ekonomi Syariah.		1. SAP	
2.	Manusia dan Ekonomi : a. Studi tentang manusia, b. Metode studi islam. c. Kebutuhan manusia, potensi manusia dan Ekonomi. d. Hubungan antara Potensi manusia dengan Sistem Ekonomi e. Sistem Ekonomi dan hubungannya dengan Sistem Kehidupan lainnya	Mahasiswa dapat memahami Metodologi Studi tentang manusia, islam dan keterkaitan antara potensi manusia dan sistem ekonomi serta memahami hubungan system ekonomi dengan system lainnya dalam islam.	a. Menyimak penjelasan sesuai pokok bahasan. Dan sub pokok Bahasan. b. Bertanya tentang masalah yang tidak dipahami dalam pembahasan. c. Menyelesaikan kasus atau problem yang disampaikan. sesuai dengan pokok bahasan..		1. Diktat Kuliah “ Pengantar Sistem ekonomi Islam”	
3.	Lanjutan Pembahasan pertemuan 2					
4.	<i>Kritik Atas Sistem Ekonomi Kapitalisme :</i> a. Ringkasan Fakta sistemEkonomi Kapitalis b. Kritik dan kekeliruan Sistem Ekonomi Kapitalis mengenai Problematika ekonomi , konsep dan peran nilai serta harga.	Mahasiswa dapat memahami kesalahan dan kekeliruan Sistem Ekonomi kapitalis baik secara filosopi maupun pada tataran aplikasi.	a. Menyimak Dampak Buruk Kapitalisme melalui “film Globalisasi. b. Menyimak penjelasan sesuai pokok bahasan. Dan sub pokok Bahasan. c.. Bertanya tentang masalah yang		1. Chapra, M. Umer. 1999. <i>Islam dan Tantangan Ekonomi</i> 2. Sulaiman, Thahir Abdul Muhsin. 1985.	Tanya jawab dan Quis

NO	Pokok Bahasan & Sub Pokok Bahasan	Tujuan Pembelajaran	Kegiatan Mahasiswa	Metode dan Media Pembelajaran	Sumber/Referensi	Evaluasi
			tidak dipahami dalam pembahasan. d. Menyelesaikan kasus atau problem yang disampaikan.sesuai dengan pokok bahasan..		<i>Menanggulangi Krisis Ekonomi Secara</i> 3. An Nabhani, Taqiyuddin, Sisten Ekonomi Alternatif ,	
5.	<i>Melanjutkan Pembahasan Pertemuan 4</i>					
6.	Kritik Atas sistem ekonomi Sosialis & Kritik terhadap system Ekonomi Campuran (Sistem Ekonomi Panca Sila)	Mahasiswa dapat memahami kesalahan dan kekeliruan Sistem Ekonomi Sosialis dan system ekonomi campuran baik secara filosofi maupun pada tataran aplikasi	a. Menyimak penjelasan sesuai pokok bahasan. Dan sub pokok Bahasan. b. Bertanya tentang masalah yang tidak dipahami dalam pembahasan. c. Menyelesaikan kasus atau problem yang disampaikan.sesuai dengan pokok bahasan..		1. Chapra, M. Umer. 1999. <i>Islam dan Tantangan Ekonomi</i> 2. Sulaiman, Thahir Abdul Muhsin. 1985. <i>Menanggulangi Krisis Ekonomi Secara</i> 3. An Nabhani, Taqiyuddin, Sisten Ekonomi Alternatif ,	Tanya jawab dan Quis
7.	Sistem Ekonomi Islam : Asas dan Kaedah Umum Sistem Ekonomi Islam	Mahasiswa dapat memahami konsep-konsep dasar dan kaidah-kaidah Umum dalam Sistem Ekonomi Islam	a. Menyimak penjelasan sesuai pokok bahasan. Dan sub pokok Bahasan. b. Bertanya tentang masalah yang tidak dipahami dalam pembahasan.		1. Diktat Pengantar Sistem Ekonomi Islam 2. An Nabhani,	Tanya jawab dan Quis

NO	Pokok Bahasan & Sub Pokok Bahasan	Tujuan Pembelajaran	Kegiatan Mahasiswa	Metode dan Media Pembelajaran	Sumber/Referensi	Evaluasi
			c. Menyelesaikan kasus atau problem yang disampaikan.sesuai dengan pokok bahasan.. .		Taqiyuddin, Sisten Ekonomi Alternatif ,	
8.	UTS	Mengevaluasi Pemahaman Mahasiswa atas materi-materi yang sudah disampaikan dalam pertemuan 1-7	a. Mengerjakan soal dan kasus yang sajikan oleh Dosen.			Tanya jawab dan Quis
9.	Sistem Ekonomi Islam : Asas dan Kaedah Umum Sistem Ekonomi Islam - Lanjutan	Mahasiswa dapat memahami konsep-konsep dasar dan kaidah-kaidah Umum dalam Sistem Ekonomi Islam	a. Menyimak penjelasan sesuai pokok bahasan. Dan sub pokok Bahasan. b. Bertanya tentang masalah yang tidak dipahami dalam pembahasan. c. Menyelesaikan kasus atau problem yang disampaikan.sesuai dengan pokok bahasan.. .		1. Diktat Pengantar Sistem Ekonomi Islam 2. An Nabhani, Taqiyuddin, Sisten Ekonomi Alternatif ,	Tanya jawab dan Quis
10.	Politik ekonomi dan Kebijakan Fiskal dalam Sistem Ekonomi Islam : a. Kesalahan Politik Ekonomi Kapitalis b. Mekanisme Pelaksanaan Politik Ekonomi Islam c. Sumber-Sumber APBN dalam Sistem Ekonomi Islam d. Kebijakan Fiskal dalam system ekonomi Islam	Mahasiswa dapat memahami pengertian Politik dan Politik Ekonom serta kebijakan fiscal untuk menjamin kesejahteraan rakyat dalam system ekonomi islam	a. Menyimak penjelasan sesuai pokok bahasan. Dan sub pokok Bahasan. b. Bertanya tentang masalah yang tidak dipahami dalam pembahasan. c. Menyelesaikan kasus atau problem mengenai Paradok Pertumbuhan Ekonomi yang dihasilkan dalam sistem Ekonomi Kapitalis.		Zallum, Abdul Qadim. 1983. <i>Al Amwal fi Daulah Al Khilafah</i> . Cetakan I. (Beirut : Darul Ilmi li Al Malayin) Al Maliki, Abdurrahman. 1963. <i>As Siyasa</i> Al	Tanya jawab dan Quis

NO	Pokok Bahasan & Sub Pokok Bahasan	Tujuan Pembelajaran	Kegiatan Mahasiswa	Metode dan Media Pembelajaran	Sumber/Referensi	Evaluasi
					<i>Iqtishadiyah Al Mutsa.</i>	
11.	Sistem Moneter Islam : a. Penyebab Krisis Moneter b. Sistem Moneter Islam c. Keunggulan system moneter Emas dan Perak.	Mahasiswa dapat memahami Penyebab krisis moneter dunia dan solusi system moneter menurut Sistem Ekonomi Islam	a. Menyimak penjelasan sesuai pokok bahasan. Dan sub pokok Bahasan. b. Bertanya tentang masalah yang tidak dipahami dalam pembahasan. c. Menyelesaikan kasus atau problem mengenai Inflasi.		Zallum, Abdul Qadim. 1983. <i>Al Amwal fi Daulah Al Khilafah</i> . Cetakan I. (Beirut : Darul Ilmi li Al Malayin) Al Maliki, Abdurrahman. 1963. <i>As Siyash Al Iqtishadiyah Al Mutsa.</i> Yusanto, Ismail <i>et.al.</i> 2001. <i>Dinar Emas Solusi Krisis Moneter.</i>	Tanya jawab dan Quis
12.	Lembaga dan Bentuk kerjasama ekonomi dalam islam : a. Kritik terhadap Bentuk-Bentuk Badan Usaha dalam Sistem Ekonomi Kapitalis b. Bentuk-bentuk kerjasama Ekonomi dalam Islam	Mahasiswa dapat memahami kekeliruan bentuk badan usaha PT, Koperasi dan memahami Bentuk Kerjasama dalam islam.	a. Menyimak penjelasan sesuai pokok bahasan. Dan sub pokok Bahasan. b. Bertanya tentang masalah yang tidak dipahami dalam pembahasan. c. Menyelesaikan kasus atau problem mengenai bentuk kerja sama usaha.		1. Diktat Pengantar Sistem Ekonomi Islam 2. An Nabhani, Taqiyuddin, Sisten Ekonomi	Tanya jawab dan Quis

NO	Pokok Bahasan & Sub Pokok Bahasan	Tujuan Pembelajaran	Kegiatan Mahasiswa	Metode dan Media Pembelajaran	Sumber/Referensi	Evaluasi
					Alternatif ,	
13.	Kasus –Kasus kontemporer : Perbankan Syariah	Mahasiswa dapat memahami Pola Operasional Bank Syariah baik dari aspek pengumpulan Dana maupun Penyaluran Dana .	<ul style="list-style-type: none"> a. Menyimak penjelasan sesuai pokok bahasan. Dan sub pokok Bahasan. b. Bertanya tentang masalah yang tidak dipahami dalam pembahasan. c. Menyelesaikan kasus atau problem mengenai Pokok Bahasan . 		Bahan Kuliah “ Pengantar Sistem Ekonomi Islam : Kasus-kasus Kontemporer	Tanya jawab dan Quis
14.	Kasus –Kasus kontemporer : Kedudukan dan Peran Pasar Modal dalam Islam ,	Mahasiswa dapat memahai kedudukan dan peran pasar modal dalam system ekonomi Islam .	<ul style="list-style-type: none"> a. Menyimak penjelasan sesuai pokok bahasan. Dan sub pokok Bahasan. b. Bertanya tentang masalah yang tidak dipahami dalam pembahasan. c. Menyelesaikan kasus atau problem mengenai Pokok Bahasan . 		Bahan Kuliah “ Pengantar Sistem Ekonomi Islam : Kasus-kasus Kontemporer	Tanya jawab dan Quis
15.	Kasus –Kasus kontemporer : Asuransi dan Pegadaian dalam Islam	Mahasiswa dapat memahami konsep Asuransi dan Pegadaian dalam system ekonomi Islam.	<ul style="list-style-type: none"> a. Menyimak penjelasan sesuai pokok bahasan. Dan sub pokok Bahasan. b. Bertanya tentang masalah yang tidak dipahami dalam pembahasan. c. Menyelesaikan kasus atau problem mengenai Pokok Bahasan . 		Bahan Kuliah “ Pengantar Sistem Ekonomi Islam : Kasus-kasus Kontemporer	Tanya jawab dan Quis
16.	Metodologi Penegakkan sistem Ekonomi Islam	Mahasiswa memahami penerapan sistem ekonomi islam di tengah-tengah masyarakat kapitalis	<ul style="list-style-type: none"> a. Menyimak penjelasan sesuai pokok bahasan. Dan sub pokok Bahasan. b. Bertanya tentang masalah yang tidak dipahami dalam pembahasan. 			Tanya jawab dan Quis

NO	Pokok Bahasan & Sub Pokok Bahasan	Tujuan Pembelajaran	Kegiatan Mahasiswa	Metode dan Media Pembelajaran	Sumber/Referensi	Evaluasi
			c. Menyelesaikan kasus atau problem mengenai Pokok Bahasan .			
17.	UAS	Mengevaluasi Pemahaman Mahasiswa atas materi-materi yang sudah disampaikan dalam pertemuan 9-15	a. Mengerjakan soal dan kasus yang sajikan oleh Dosen.			